

Una empresa granadina patentó un líquido capaz de regenerar la piedra

● Se ha probado en la Capilla Real, San Jerónimo y en el rectorado ● La Alhambra estudia su uso en el monumento

Ana González Vera GRANADA

La idea partió de una tienda de pinturas de El Padul (Pinturas Cabello) cuando la mujer de José Cabello, (bióloga y divulgadora científica) le contó a su marido lo que había descubierto. Un líquido con nutrientes capaz de reactivar una bacteria natural de la piedra endureciéndola durante al menos cinco años dándole de nuevo la consistencia del mármol. El descubrimiento abrió un camino prometedor en la conservación de la piedra en los edificios patrimoniales.

José no se podía creer el hallazgo y se puso en contacto con la Universidad de Granada para desarrollar el proyecto. Así nació KBYO Biological que ayer firmó un convenio con la empresa francesa ECP para la distribución internacional del producto. Dicho acuerdo permitirá que el producto granadino llegue a Francia, Bélgica, Holanda y Luxemburgo donde se empleará, a partir de noviembre, en las catedrales y edificios patrimoniales. En Granada el producto se lleva probando desde hace cinco años en el Hospital Real, el Monasterio de San Jerónimo y la Capilla de los Reyes Católicos con resultados más que satisfactorios.

El invento termina con los problemas a los que se enfrentaban hasta ahora los especialistas en conservación, ya que los productos aplicados perdían su efecto al año y la piedra volvía a desmoronarse.

José Cabello asegura que el sistema de aplicación es muy delicado, por lo que será su empresa la



La firma del convenio y la presentación del proyecto se realizó ayer en el Parador de San Francisco.

MARÍA DE LA CRUZ

TESTIMONIOS



José Cabello

PTE. KBYO BIOLOGICAL

La aplicación es muy delicada, por eso el líquido lo fabricaremos y aplicaremos nosotros"



Manolo Alarcón

ALCALDE DE EL PADUL

La patente internacional supone una revolución en la conservación de la piedra"



Jesús Chamorro

DELEGADO UGR TRANSFERENCIA

"Estamos trabajando en otro proyecto para evitar las pintadas en los edificios"

que lo fabrique y lo aplique, generando así un buen número de puestos de trabajo. Eso sí, como todo inventor no quiso desvelar la composición del producto. "Es un secreto industrial", dijo entre risas, aunque sí detalló que el producto que han creado regenera de forma natural la piedra sin alterar el color ni la textura.

La firma del convenio contó con la presencia como invitada de la directora del Patronato de la Alhambra, María del Mar Villafranca, quien declaró que estudiarán el producto para estudiar una posible aplicación en el monumento. Jesús Chamorro, delegado del rector para la Transferencia, Innovación y Empresa, alabó la eficacia del hallazgo y avanzó que están trabajando en otro producto para evitar las pintadas en los edificios históricos. La firma con la francesa "Entreprise pour la Conservation du Patrimoine" (ECP) supone el primer paso en la internacionalización de la empresa granadina.

Villafranca niega falta de control en la Alhambra

Efe GRANADA

La directora de la Alhambra, María del Mar Villafranca, destacó ayer que la investigación que motivó la instrucción judicial sobre el supuesto fraude en los accesos y venta de entradas a este monumento partió del Patronato que encabeza y aseguró que, por tanto, "hubo control" por parte de los gestores.

En declaraciones a Efe, respon-

dió de esta forma al PP, que la semana pasada, tras conocerse el cierre de la instrucción judicial con 77 imputados, en su mayoría trabajadores del Patronato, denunció que la causa demostraría a juicio de ese partido la existencia de una "trama" y un "descontrol" por parte de los gestores del recinto.

"Ya en su momento se dieron las explicaciones, precisamente esto se conoció porque el Patro-

nato de la Alhambra se puso a hacer su propia investigación hasta donde pudo y luego acudió a la Policía Autónoma", señaló. Villafranca apuntó que, por tanto, "hubo control" y que, al menos en lo que a responsabilidades políticas se refiere, cree que "el cuadro está bastante bien cerrado".

La directora informó además de que el Patronato, que ejerce la acusación en el caso, ya ha recibido el

auto del juez instructor Miguel Ángel del Arco y que los letrados de la Junta de Andalucía continúan analizándolo para determinar cuál va a ser el escrito de acusación.

Asimismo, destacó que el Patronato siempre ha colaborado a lo largo de este proceso, iniciado en 2005, y que es el primer interesado en poner "punto final" a una causa que ha durado "demasiado tiempo" y que esperan que se termine.

Respeto a la presunción de la inocencia, Villafranca indicó también que la instrucción habría demostrado que "había mucho más que indicios" de que existían supuestamente una serie de prácticas muy difíciles de detectar. Finalmente, subrayó que "afortunadamente" no ha habido que esperar a la futura celebración de juicio y, a día de hoy, la gestión del Patronato está "clarificada" y pueden garantizar como servicio público que está "todo controlado", con un sistema renovado.

El Parlamento Europeo analiza hoy ocho casos de bebés robados en Granada

● Los supuestos robos se produjeron entre los años 1963 y 1990 ● Las familias creen que las autoridades no han investigado bien

Efe MADRID

La Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo (PE) evaluará hoy las denuncias sobre el supuesto robo de ocho bebés entre 1963 y 1990 en el Hospital Clínico San Cecilio de Granada. La comisión escuchará a los ocho afectados españoles, que denunciaron además una "inadecuada investigación del caso por parte de las autoridades", según el documento de trabajo de esta comisión de peticiones difundido por la oficina en España del PE.

Uno de los peticionarios, Eduardo Raya, afirma en su petición que tanto él como su esposa "creen que su hijo, nacido el 6 de junio de 1990, fue cambiado tras el parto por otro recién nacido que murió pocos días después". Las pruebas genéticas de laboratorio que encargaron en 2008 parecen confirmar esta versión pero una investigación policial de 2010 la contradice, según explica el propio afectado.

Pero Eduardo Raya subraya en su petición que "no confía en la investigación policial y cree que las autoridades españolas están conspirando para cerrar su caso", asegura.

Rosalía Gutiérrez, otra peti-

cionaria, denunció que su hijo, nacido en 1969, "fue robado al nacer por miembros del hospital" granadino.

Esta afectada explicó que una enfermera le dijo inicialmente que el recién nacido era "un ni-

Eduardo Raya
Padre afectado

Las autoridades españolas están conspirando para cerrar los casos"

ño sano" pero "solo unas pocas horas después le informaron de que el bebé había muerto".

María Angustias Rodríguez y Ascensión Sánchez Fernández presentaron una petición conjunta en la que informaron de la desaparición de la hermana de la primera y de la hija de la segunda.

Encarnación Murillo, también afectada por un caso similar, declaró que después de que el personal médico le informase de la muerte de su hijo no se le permitió ver el cuerpo, circunstancia en la que coinciden casi todos los peticionarios.



Imagen de archivo de una protesta en Granada.

Encarnación Moya, María del Mar Guerrero y María del Carmen Gómez explicaron casos similares y coincidieron con prácticamente el resto de peticionarios al recalcar que las autoridades de Granada desestimaron sus denuncias "sin llevar a cabo ninguna investigación".

La Comisión Europea subrayó en el procedimiento que "no puede intervenir en este asunto" porque "los Estados miembros son los únicos competentes para velar por el cumplimiento de sus obligaciones en relación con los derechos fundamentales".

Los peticionarios, según la CE,

pueden someter el asunto a las autoridades nacionales, incluidos los tribunales, y, si consideran que se ha violado alguno de sus derechos fundamentales, pueden presentar una denuncia ante el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.

Se trata de un paso más en la lucha de este colectivo de familias que llevan años pidiendo una investigación sobre lo que consideran el robo de sus niños dentro de la trama destapada en el país de niños robados. Una lucha que aseguran no van a dejar hasta que alguien les aporte información sobre sus casos.

EN BREVE

Un fallecido y un herido tras una colisión en Albuñol

TRÁFICO. Una persona ha fallecido y otra ha resultado herida tras la colisión entre dos turismos ocurrida ayer en la carretera A-345, en el término municipal de Albuñol, según fuentes del servicio de Emergencias 112. Fue a las 07:45 horas cuando varios particulares llamaron alertando de la colisión entre dos vehículos, por lo que se dio aviso a Bomberos de Motril, 061, Guardia Civil y mantenimiento de carreteras. El tráfico tuvo que ser cortado provocando importantes retenciones. /E. P.

UGT califica de "chupuza" la fusión de los hospitales

SALUD. El secretario de Sanidad de UGT Granada, Luis Miguel Gutiérrez, expresó ayer el malestar de los profesionales sanitarios con el SAS ante la falta de clarificación de la organización que va a imponer en los dos hospitales granadinos afectados por la fusión. Según el sindicato, van a hacer que la apertura de un nuevo centro sanitario, "que debería ser motivo de alegría, termine en una verdadera chapuza si nadie lo remedia". El problema es buscar un marco jurídico para amparar la movilidad.

Granada recibe a más de 600 profesionales en el UXSpain

TECNOLOGÍA. El Palacio de Congresos de Granada acogerá el 23 y 24 de mayo la tercera edición de UXSpain, el evento anual más importante sobre Experiencia de Usuario en España, un foro de comunicación, intercambio de ideas y formación al que acudirán más de 600 profesionales. El sector de la Experiencia de Usuario integra todas aquellas empresas, consultoras y profesionales que desarrollan su actividad en la intersección entre diseño, tecnología y personas. /E. P.

Se buscan vocaciones científicas

El Parque de las Ciencias de Granada fue ayer la sede andaluza del programa *Hands on particle physics*, en el que participan 160 centros educativos de todo el mundo para fomentar vocaciones científicas por la física de partículas entre estudiantes de cinco países. Durante todo el día estudiantes de Secundaria de Almería, Málaga, Córdoba, Granada y Jaén se han reunido en el museo para analizar datos extraídos por el Gran Acelerador de Hadrones y exponer sus resultados al final de la jornada ante los participantes de Nápoles (Italia), Marsella (Francia), Neijmagen (Holanda) y Bratislava (Eslovaquia) a través de videoconferencias. / EFE



CARLOS DÍAZ / EFE

EDICTO

DÑA ISABEL ESPIN QUIRANTE SECRETARIA DEL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA N°18 DE Granada.

HAGO SABER: Que en este Juzgado se sigue el procedimiento Expediente dominio, Resumación tracto sucesivo 62/2014 a instancia de JOSE ANTONIO RODRIGUEZ RODRIGUEZ, de la siguientes finca:

Un 83,798% de la finca consistente en una casa sita en la calle Arriola, demarcada con el n° 10 de esta ciudad, Parroquia de San Justo y Pastor. Inscrita en el Registro de la Propiedad n° 7 de Granada, tomo 242, libro 238, Folio 69. Finca n° 1/40115.

Por el presente y en virtud de lo acordado en resolución de esta fecha se convoca a las personas ignoradas a quienes pudiera perjudicar la inscripción solicitada para que en el término de los diez días siguientes a la publicación de este edicto puedan comparecer en el expediente alegando lo que a su derecho convenga, En Granada a catorce de febrero de dos mil catorce.

EL/LA SECRETARIA

GRANADA

PROTESTA

● La Marcha por la Dignidad procedente de Granada se une en Toledo a la columna sevillana ● El sábado estarán todos los manifestantes en Madrid

J. M. García Morales TOLEDO

La Marcha por la Dignidad vivió el pasado domingo un momento rebotante de emoción y de lucha reivindicativa cuando los dos centenares de marchadores de la columna Sur procedente de Granada, que llevan andando por tierras andaluzas y manchegas desde el pasado 28 de febrero, se fusionaban en domingo en Villacañas (Toledo), con la columna procedente de Sevilla.

Los sevillanos habían salido el pasado sábado desde Santa Elena y tras hacer noche en Almuradiel (Ciudad Real), se encontraban con la columna granadina en torno a las 7 de la tarde del domingo. Los granadinos han realizado la marcha completa a pie y han caminado en solitario durante más de medio mes.

Abrazos fraternales, entusiasmo, flamear de banderas y voces reivindicativas, presididas por dos grandes pancartas y numerosas banderas republicanas, se fundían en la plaza del polideportivo villacañense, donde canciones de Carlos Cano y Víctor Jara arropaban los gritos reivindicativos.

Llegar hasta aquí no ha sido fácil para la Columna Granada-Marcha de la Dignidad 22-M. Bajo los pies de los marchadores granadinos más de trescientos treinta ki-

Hasta ahora, el camino de los doscientos participantes granadinos no ha sido nada fácil

lómetros de asfalto y caminos pedregosos, con lluvia, frío y viento. Topándose con la incomprensión de algunas corporaciones municipales, comiendo lo que se podía, que era más bien poco, durmiendo en polideportivos, pórticos, casas abandonadas, sacristías, algún centro social y hasta, una vez, en una confortable pensión. Así durante 17 largos días los marcha-



Los granadinos llevaban 17 días marchando en solitario.

330 kilómetros por la dignidad



Los participantes aseguran sentirse fuertes para continuar con la protesta.

dores han atravesado las duras tierras del sur de la península para llegar al corazón de sus pobladores.

Granada, Deifontes, Peligros, Iznalloz, Campotéjar, Carchelejo, Jaén, Linares, Sierra Morena, provincias de Ciudad Real y Toledo, Madrudejos, hasta llegar a Villacañas, para recibir y hacer de cabeza de puente al resto de los compañeros de la columna que se acercaba desde Córdoba. Un trabajo de activismo al que se comprometió la Columna Sur Granada.

Pero ellos se sienten fuertes. El frío, la lluvia, el cansancio y las ampollas en sus pies les hacen mella en sus cuerpos, pero no en su entusiasmo. Las piernas van flaqueando a medida que el camino avanza, pero el corazón no. "La energía que los pasos pierden, la gana el corazón, dispuesto a la batalla -argumenta Pepe Iglesias, 63 años, uno de los marchadores- porque esto es una batalla, una batalla contra la corrupción y los patrioterros, que se llenan la boca de España y mientras se llevan los millones a Suiza y destruyen a su pueblo; una batalla contra la Troika, los paraísos fiscales y las multinacionales", concluye el veterano de la marcha, que llegará el día 22 a la capital.

Buscan niños menores de 18 meses para un estudio sobre la atención

R. G. GRANADA

Investigadores de la Universidad de Granada, pertenecientes al departamento de Psicología Experimental, buscan bebés menores de 18 meses para participar en un estudio sobre el desarrollo de la atención, que se llevará a cabo en el nuevo Centro de Investigación Mente, Cerebro y Comportamiento de la institución.

Los bebés participantes realizarán dos sesiones de unos 40 minutos cada una, aproximadamente. En la primera de ellas, para la que se necesitan niños de entre 9 y 10 meses, se estudiará el seguimiento de la mirada del niño mientras éste visualiza imágenes en una pantalla que graba la dirección de la mirada y su duración.

El proyecto analizará el seguimiento de la mirada y la actividad del cerebro

La segunda sesión se realizará con bebés de entre 12 y 18 meses. En ella, los investigadores observarán el funcionamiento cerebral mientras el niño ve unas imágenes, mediante un gorro que registra actividad del cerebro. Para finalizar, los padres tendrán que rellenar un cuestionario con preguntas sobre el carácter del niño.

Según explicó ayer la coordinadora del proyecto, la profesora de la UGR Charo Rueda, "ambas técnicas son totalmente seguras y muy utilizadas, tanto en bebés como en niños de todas las edades y adultos". Además, en el transcurso de las sesiones los bebés estarán acompañados en todo momento por los padres o cualquier otro familiar autorizado.

Cata de vinos con Margarita Lozano - ¡¡¡Aprende y Disfruta!!!

Jueves 20 de marzo a las 20.30h

Mesón La Alegría - C/ Moras, 4 (tras el Teatro Isabel La Católica)

Se catarán 5 vinos a ciegas de la D.O.Ca. Rioja, D.O. Ribera del Duero, D.O.

Valtiendas, D.O. Jumilla y D.O. Toro

Después se servirá un tapeo. Precio. 15 €

Plazas limitadas ¡¡¡Reserva ya!!!: 686 366 965 / 620 678 137



Más de 450 eventuales presentan una demanda colectiva contra el SAS

● Los profesionales exigen que se acabe con su temporalidad y se les reconozca como indefinidos

S. Vallejo GRANADA

La Asociación de Eventuales del Servicio Andaluz de Salud (AESAS) presentará hoy una demanda colectiva de 451 eventuales y 35 demandas individuales contra el SAS. Las demandas se presentarán en Cádiz, donde un juzgado consideró por primera vez la obligación de hacer indefinido a un profesional eventual del SAS pasados 18 meses de antigüedad. No obstante, en la demanda participan profesionales de toda Andalucía.

Esta acción forma parte del objetivo con el que nació esta asociación, dispuesta a reivindicar en los

tribunales el derecho a convertir a estos profesionales temporales en personal laboral indefinido. Algo que la Junta no lleva a cabo y que tiene a gran cantidad de afectados encadenando contratos temporales desde hace más de una década, algo ilegal según los afectados. Así, esta asociación, creada el pasado 9 de enero, aglutina a personal eventual del Servicio Andaluz de Salud que podría estar en fraude de ley en su relación contractual con su empresa, el Servicio Andaluz de Salud. AESAS nace así de la "desesperación" de unos trabajadores que no quieren más que estabilidad y legalidad en sus contratos.

Desde la Asesoría Jurídica de la asociación se presentará hoy la demanda colectiva de 451 eventuales del SAS de todas las categorías. Paralelamente se presentan 35 demandas individuales de un total de 85 solicitadas por el momento. Las 50 restantes se irán presentando en los próximos días.

La lucha por sus derechos ha propiciado un crecimiento importante en los miembros de la asociación desde su puesta en marcha.



PEPE VILLOSLADA

Información para emigrantes

El PSOE-A inició ayer una campaña informativa de apoyo a los emigrantes retornados a los que el Gobierno "obliga" ahora a tributar con carácter retroactivo las pensiones procedentes de otros países. La secretaria de Ciudadanía, Clara Aguilera, dijo que esta situación afecta a los andaluces que se fueron en las décadas de los 50, 60 y 70.

El PTS difunde la marca Granada Salud en empresas de Marruecos

Efe GRANADA

Una delegación de empresas, entidades e instituciones vinculadas al Parque Tecnológico de la Salud, la Junta de Andalucía y la Universidad de Granada reforzarán las relaciones institucionales y comerciales con Marruecos para potenciar la marca Granada Salud.

Esta delegación participará desde hoy y hasta el próximo domingo en Casablanca (Marruecos) en la decimoquinta edición de la Medical Expo 2014 y el séptimo Salón Arabo-Africano de la Salud y el Desarrollo. La Medical Expo está auspiciada por los ministerios de Sanidad e Industria del Gobierno de Marruecos y el Salón Arabo-Africano por la comisión de la Unión Africana ante la Liga Árabe. Esta edición contará con la participación de 70 países y busca ser un espacio que permita a los inversores sondear nuevas líneas de colaboración en el sector salud.

www.renault.es / 902 333 500

PRUEBA LA NUEVA TECNOLOGÍA RENAULT.

VEN Y PARTICIPA EN EL SORTEO DE UN RENAULT CAPTUR TECHNO EXPERIENCE.*



CAJA AUTOMÁTICA EDC
MOTORES ENERGY STOP&START
R-LINK: PANTALLA TÁCTIL CON NAVEGADOR E INTERNET



RENAULT. TU MEJOR COPILOTO.

DRIVE THE CHANGE



Gama Renault: consumo mixto (l/100km) desde 3,5 hasta 8,1. Emisión CO₂ (g/km) desde 90 hasta 186.

*Promoción válida en España hasta el 31/03/2014 para mayores de 18 años con permiso de conducir válido y en vigor que realicen una prueba de conducción de un modelo de la gama Renault y se registren en www.hazteprobador.es. Sorteo ante Notario de un Renault Captur Zen dCi 90 EDC. Consulta las bases completas de la promoción en www.renault.es/descubre-renault/baseslegales/

Renault elf

RED RENAULT DE ANDALUCÍA

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Políticas recuerda la firma de la Constitución de 1812

La Facultad de Ciencias Políticas y Sociología conmemora hoy a partir de las 12:00 horas la firma de la Constitución de 1812.



Comienza la VI Feria de Arte Contemporáneo

La Facultad de Bellas Artes de Granada inaugura la VI Feria de Arte Contemporáneo (Facba'14) a las 13:00 horas.



Loja apuesta por la sostenibilidad urbana

La delegada territorial de Educación, Cultura y Deporte, Ana Gámez, clausura el Taller de Empleo Sostenibilidad Urbana Loja.



Cuatro décadas combatiendo el **miedo**

● 'La Guardia Civil frente al Terrorismo' es el nombre de la exposición que, entre el 31 de marzo y el 9 de abril, homenajeará en el Palacio de Bibataubín a los 243 agentes asesinados desde junio de 1968

Miguel López GRANADA

La Guardia Civil Frente al Terrorismo es el nombre de la exposición itinerante que se exhibirá del 31 de marzo al 9 de abril en el Palacio de Bibataubín, donde ayer fue presentada y rubricada con la firma de un protocolo entre el Consejo Consultivo de Andalucía y la propia Benemérita. La muestra recoge el dolor sufrido por las víctimas de la violencia terrorista a causa del temor y la amenaza constante de esta lacra que se ha cobrado la vida de 243 agentes de la Guardia Civil desde que el 7 de junio de 1968 fuera asesinado José Antonio Perdines Arcay.

La exposición constará de tres áreas o zonas bien diferenciadas. La primera de ellas, la roja, pretende evidenciar el dolor de la sangre derramada en busca de la libertad. En ella se podrán ver fotos de coches y cuarteles destrozados, miradas de estupor o frases pronunciadas por diferentes personalidades de la época.

Una segunda área de color verde representa la lucha de la

Benemérita por combatir el terrorismo. En ella se podrán visualizar, mediante fotos, todos los uniformes de las diferentes especialidades del cuerpo (TEDAX, GRS o GAR). Temas como la erradicación del GRAPO, el impulso de la cooperación o el aborto de las caravanas de la muerte estarán presentes en esta fase de la muestra. Pero por encima de todos ellos la liberación de José Antonio Ortega Lara: el secuestro que más ha durado en la historia de ETA, 532 días, y que fue desarticulado gracias a la Guardia Civil. Cuando fue hallado en su zulo, Ortega Lara había perdido veintitres kilos.

Una última zona de color azul simbolizará el triunfo de la Democracia mediante la muestra de iniciativas como los pactos de Madrid, Ajuria Enea, Navarra o el Acuerdo por las libertades y contra el terrorismo. Todo ello acompañado por una cita de Soren Kierkegaard que sostiene el sentimiento de lucha en silencio de miles de familias destrozadas a causa del



José Antonio Sánchez Arroyo y Juan Cano Bueso presentan el proyecto junto con Santiago Pérez y Sebastián Pérez.

La muestra se divide en tres zonas simbolizadas con colores icónicos: rojo, verde y azul

terror: "La vida sólo puede ser comprendida mirando para atrás; más sólo puede ser vivida mirando para adelante".

A la rueda de prensa de presentación acudieron personali-

dades políticas como el subdelegado del Gobierno en Granada, Santiago Pérez, o el presidente de la Diputación Provincial, Sebastián Pérez. El subdelegado quiso destacar la importancia de este tipo de iniciativas que "tanto dolor han causado a tanta gente", y recordó que la Guardia Civil es uno de los cuerpos que más han sufrido la ira de los violentos.

El presidente del Consejo Consultivo de Andalucía, Juan Cano Bueso aseguró que, desde

su institución no se pensaron ni un segundo suscribir el entente. José Antonio Sánchez Arroyo -director gerente de la Fundación de la Guardia Civil-, visiblemente emocionado, quiso recordar que la muestra "no sólo pretende homenajear a los guardias civiles, sino a todas las víctimas civiles", que en Granada han sido tres: Conrada Muñoz Herrera en 1989, Domingo Puente Marín en 1997 y Luis Portero García en 2000. Todos ellos a manos de ETA.

EN BREVE

La ruta de senderismo de Las Gabias reúne a doscientos participantes

MARCHA. Más de 200 vecinos de los municipios de Atarfe, Gójar, Las Gabias y Órgiva participaron ayer en una jornada de senderismo organizada por el área de Deportes del Ayuntamiento gabirro y el Club de Atletismo y Senderismo de Las Gabias. La ruta transcurrió por el término municipal de Las Gabias, y contó con un recorrido de unos 15 kilómetros. La jornada finalizó en el Complejo Deportivo Municipal de Las Gabias, donde todos los participantes disfrutaron de una paella gigante. El concejal de Deportes, Juan Antonio Franco, que recorrió los 15 kilómetros, y la alcaldesa de Las Gabias, Vanessa Polo Gil, que se sumó al último tramo, participaron en esta actividad en compañía de todos los vecinos.



'Andalucía en positivo', una iniciativa para ver la vida con optimismo

IDEA. Ante un centenar de invitados entre los que se encontraba el alcalde Torres Hurtado, el presidente de la Diputación Sebastián Pérez, la delegada de la Junta Sandra García o el subdelegado del Gobierno, Santiago Pérez; Cope Andalucía presentó ayer la segunda edición de 'Andalucía en Positivo', una iniciativa que pretende animar a los andaluces a examinar la realidad desde un punto de vista optimista. Mensajes de los representantes de las administraciones y una web específica de buenas noticias, así como la puesta en marcha de un programa especial en antena, conforman esta apuesta por salir de la crisis con buen ánimo.

Aurora presenta su nuevo trabajo en la sala Planta Baja

El grupo granadino, después de los dos EPs *Astromelia* y *Vértigo*, ofrecen al público *Géminis*, a la venta desde el pasado mes de enero

► 21:00 horas



VI Feria de Arte contemporáneo de la Facultad de Bellas Artes

Hoy queda inaugurada esta muestra que tiene la particularidad de ser los alumnos de la Facultad de Bellas Artes los que aportan los trabajos

► 13:00 horas

LA LUPA



Un barman hace un cóctel durante un concurso.

G. H.

Nace la Asociación de **Barman y Bartenders** de Granada

● La entidad pretende reconocer el esfuerzo y la dedicación de estos profesionales hosteleros

Margarita Lozano GRANADA

El pasado día 17 de marzo hizo su puesta de largo de forma oficial la Asociación de Barman y Bartenders de Granada en un acto celebrado en el Hotel Carmen al que asistieron miembros de la nueva organización, prensa y autoridades y el presidente de la Asociación de Málaga, José Antonio Mena –que deberá apadrinar a la granadina durante dos años– y Manuel Martín, en representación de la Federación de Asociaciones de Barman de España (FABE). Dicha presentación corrió a cargo de Ricardo Martín, presidente de la asociación granadina.

La entidad de membresía está compuesta por profesionales acreditados de este sector en la provincia y expertos en coctelería y cafés, y su fin es conseguir el reconocimiento merecido a la figura del bartender y del barista: personas que hacen que la labor de servicio en sus esta-



Ricardo Martín, presidente.

blecimientos sea siempre impecable y elegante, además de atractiva para los clientes que los visitan.

Tanto la concejal de Turismo en el Ayuntamiento de Granada, Rocío Díaz, como su homóloga en el departamento de Co-

mercio y Ocupación de la Vía Pública, María Francés, resaltaron la importancia del sector de la hostelería en una provincia cuya economía depende tanto del turismo. La profesionalidad, sin duda, redundará en un servicio de calidad que repercuta en la satisfacción del cliente que visite los establecimientos de Granada.

Al acto también asistieron la parlamentaria andaluza del Partido Popular Marifrán Carazo; el teniente de alcalde, y concejal de Economía, Francisco Ledesma y su homólogo en el área de Juventud, Juan Francisco Gutiérrez, entre otras autoridades. María Méndez Rebollo, como secretaria de la Federación Española de Bebidas Espirituosas, tampoco quiso faltar a una cita en la que mostró su apoyo a esta iniciativa positiva para el desarrollo del sector de la hostelería en la provincia.

Tras la presentación se pudieron degustar multitud de cócteles elaborados por los socios de la entidad para los que utilizaron ginebra, ron y otros productos de la tierra.

tico y carismático, cuyos trabajos tienen un reconocido éxito internacional, que llegan al municipio, a través del CAF (Centro Andaluz de Fotografía). Nadav Kander es uno de los fotógrafos más reconocidos del momento debido a sus trabajos sobre paisajes urbanos en China o las desoladoras imágenes de Rusia, además de sus desnudos. Pero por lo que es particularmente admirado es por su poderosa y convincente serie de retratos. Ambas muestras están comariadas por Tamar Arnon y Eli Zagury y se podrán ver en las salas Miguel Hernández, María Teresa de León y Rafael Alberti del Centro Cultural Casa García de Viedma. Horarios: Jueves y viernes de 17:00 a 20:00 horas, sábados de 11:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 horas y domingos de 11:00 a 14:00 horas.

'200x200' de Daniel Mordzinski

HASTA EL 5 DE ABRIL

La exposición *200x200* de Daniel Mordzinski, mundialmente conocido como 'el fotógrafo de los escritores', exhibe a los grandes escritores españoles y portugueses inmortalizados por el ojo mágico de su cámara, desvelando aspectos peculiares de su personalidad y de su obra, que Mordzinski revisita de elementos originales, con perspicacia, respeto, humor y profundidad psicológica. Imágenes sencillas y bellas cargadas de simbolismo. La exposición cuenta además con la incorporación de retratos de un selecto grupo de escritores andaluces, algunos de ellos fotografiados ex profeso por Mordzinski en un reciente viaje a Andalucía. Sin duda *200x200* es una perfecta simbiosis de literatura y arte fotográfico. Borges, Cortázar, Vargas Llosa, Semprún,

Alberti, Benedetti, Cela, Saragat, Delibes o Ana María Matute son tan sólo un ejemplo de la cuidada colección de instantáneas. La muestra puede verse de lunes a sábado de 18:00 a 21:00 horas, en la Sala Zaida y la Sala de Servicios Centrales de Caja Rural de Granada.

'Picasso, memoria grabada'

HASTA EL 20 DE ABRIL

La muestra, *Picasso, memoria grabada*, está compuesta por más de un centenar de piezas, permite hacer un completo recorrido por toda la vida del Pablo Picasso volcado en los grabados y la ilustración, una de sus facetas menos conocidas, pero a la que se dedicó apasionadamente desde que a los 18 años hiciera *El Picador* y hasta el final de su vida cuando, con la serie *Los 347*, hizo un completo repaso a toda su vida como artista, llegando a hacer varios grabados en un solo día.

'Paraíso cerrado', de Rosaura Álvarez

HASTA EL 25 DE MARZO

La artista granadina Rosaura Álvarez presenta en la galería Cartel una muestra en la que ofrece una visión muy particular de los rincones de la ciudad de Granada. Se muestra una Granada inédita, trascendida en puro arte, sin la más mínima concepción efec-tista. Su luz escultural, extática, nos propone una vibración de esencialidad puramente mística. La austeridad delicadísima del color, el so-pesado equilibrio de su composición geométrica, nos lleva a perdernos de lo meramente paisajístico para internarnos en una arquitectura interior, anímica. Se puede ver en Cartel Fine Art (Pedro Antonio de Alarcón, 15).

La casa que has pensado, en el lugar que has pensado, al precio que has pensado. Eso es nuestro asesor personal.

Consulta a uno de nuestros asesores personales en el 902 333 131 o en solvia.es

Solvia **RS**
Inmobiliaria